

# EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, JUEVES 25 DE AGOSTO DE 1904

NUMERO 675

## Manuel Collado Manuel Alvarado h.

PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.  
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Calle 22 Sur, frente á doña Juana  
v. de Echeverría. Set. 4.

## Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición.

Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior á las mejores cervezas importadas.

Bottles Oriental

Guadalupe

Teléfono 722

Teléfono 821

## AL SIGLO NUEVO

A HERRERO & C<sup>o</sup>

TIENDA DE NOVEDADES Y ALMACÉN DE TEJIDOS Y ABARROTES

Ponemos en conocimiento del público, que actualmente se están recibiendo las últimas novedades en tejidos de lanas, seda en corces y por varas, adornos, pasamanerías, corbata fantástica, cintas y gran surtido de perfumería.

Para caballeros tenemos surtido completo de corbatas, ropa interior, camisas, cuellos y pañuelos etc. Llámennos la atención acerca de nuestros CASIMIRES que son una especialidad de la casa. Agosto 3.

## EL ALMACÉN "LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarroses de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C<sup>o</sup>,

(antes Pagés hermanos sucesores).

## LINEA HAMBURGUESA AMERICANA

SERVICIO ATLAS

Me permito llamar la atención de los señores viajeros del Interior que deben traer un certificado del Cónsul de los Estados Unidos ó de un médico del lugar en donde residen, de que no han estado en lugar infestado durante los últimos 5 días antes de embarcarse.—LOUIS WICHMANN,  
Junio 5. AGENTE.

## JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS

Consultas de 12 m. á 3 p. m.

Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur

Mayo 2.

## El Noticiero

DIRECTOR,  
**Leonidas Briccio**  
REDACTORES,  
**Leonidas Briccio, Segundo Ispizán**  
**Modesto Harínez**  
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,  
35 varas al Este de la Oficina Telefónica,  
Avenida 5<sup>a</sup>, Oeste  
Teléfono N<sup>o</sup> 26  
APARTADO 109

### Oficial

Se nombra á don Gerardo Matamoros para Director de la Imprenta Nacional.

—Nómbraese interinamente para Jefe Político del cantón de Barba, provincia de Heredia, á don Jenaro Pacheco Dengo, Secretario de dicha oficina, quien servirá ese empleo en calidad de reargo y con el sueldo de ley.

—Habiéndose omitido en el detalle de la Ley de Presupuesto, recientemente promulgada, las partidas de ₡ 30 y ₡ 40 al mes para retribuir los servicios de los Agentes de Policía de La Unión y Los Bajos del cantón del Naranjo, provincia de Alajuela, se acuerda que continúe el pago de esos sueldos, cargándose su valor á Ventuales de Policía.

—Se autoriza á la Junta Edificadora de la Ermita del distrito de San Jerónimo del cantón de Grecia, provincia de Alajuela, para la celebración de dos turnos.

### La colonia

del valle de "El General"

El Congreso Constitucional de la República de Costa Rica, decreta:

Artículo 1<sup>o</sup>—Destínase del Tesoro Nacional la cantidad de diez mil colones para la apertura de un camino de herradura entre el punto céntrico del valle de El General y el puerto más inmediato y accesible de Océano Pacífico.

Artículo 2<sup>o</sup>—Concédense en plena propiedad á los actuales pobladores del valle de El General las tierras baldías que al emitirse esta ley tuvieren cerradas y cultivadas.

Artículo 3<sup>o</sup>—Tanto á los actuales poseedores de fincas cultivadas y cerradas como á todo costarricense mayor de dieciocho años, sin distinción de sexo, que durante cinco años, contados desde esta fecha desee ir á radicarse y á cultivar allí personalmente la tierra, se le concede veinte hectáreas de los terrenos baldíos en el punto del valle de El General, que tenga á bien elegir.

Si dentro del término de dos años, después de la entrega oficial del terreno, ha sido desmontado y cultivado por lo menos la cuarta parte de un extensión, tiene derecho á que el Gobernador de la provincia le otorgue ante cualquier cartulario el título de propiedad definitiva por el total. Caso contrario tendrán derecho á que se les extienda escritura de propiedad solamente por la parte que hayan cultivado, quedando baldío el resto.

Artículo 4<sup>o</sup>—Auxíliase á la colonia de El General con la cantidad de cinco mil colones para la compra y montaje de una máquina de aserrar maderas, otra de beneficiar arroz y las más que el Poder Ejecutivo crea conveniente instalar allí para el progreso de la colonia.

Artículo 5<sup>o</sup>—Por el término de diez años gozará la colonia de exención de derechos de aduana sobre las siguientes mercaderías destinadas exclusivamente para el consumo de la misma: alambre de cercas, hierro acanalado para techos, clavos de hierro y alambre para la construcción, bisagras, picaportes, armellas, cascados y cerraduras comunes, semillas de toda especie para cultivos, Franzadas de lana algodón, telas comunes de algodón, para vestidos y medicamentos vulgarmente usados para las enfermedades corrientes.

Artículo 6<sup>o</sup>—Fúndase una escuela mixta en El General para la educación de la juventud; y el Poder Ejecutivo la organizará del mejor modo que le parezca.

Artículo 7<sup>o</sup>—Desde que el camino de que se habla en el artículo 1<sup>o</sup> esté abierto al tráfico, uno de los vapores nacionales del Pacífico hará dos viajes por mes con itinerario fijo al puerto respectivo, para el transporte de pasajeros, correspondencia y carga entre Pantarenos y la colonia.

Artículo 8<sup>o</sup>—Asígnase la cantidad de cincuenta colones al mes por vía de subvención á favor del párroco á quien se encargue la cura de almas de la colonia expresada.

Artículo 9<sup>o</sup>—El Poder Ejecutivo dictará las disposiciones reglamentarias que sean del caso para la ejecución de esa ley y para que al amparo de la misma no se defrauden los intereses fiscales; y otorgará el auxilio ó que se refiere al artículo cuarto, cuando las circunstancias del Tesoro Público lo permitan.

### La salubridad de San José y sus pueblos

Últimas disposiciones de las autoridades gubernativas de sanidad

A las 9 1/2 a. m. de ayer nos comunicó el señor Gobernador de esta provincia que según

partes que obran en su poder de los médicos de pueblo y sanidad, no se ha presentado ningún nuevo caso de tosferina.

Nos comunicó, además, que había ordenado á todos los agentes de policía y jefes políticos de su jurisdicción que dieran inmediatamente parte de cualquier caso sospechoso que en sus distritos y cantones se presentara.

El Jefe de Sanidad, doctor Luis P. Jiménez, pasó ayer para una circular á todos los médicos de esta capital para que dieran aviso de cualquier caso de tos ferina de que tuviesen conocimiento.

El señor Presidente de la República al medio día de antier, mandó ordenar al doctor Toledo que fuera inmediatamente á reconocer una enferma de tos ferina que en esta población se había presentado, según aviso que había recibido.

Hecho el reconocimiento resultó que la enferma, que era una niña hija de la señora Rosa Madrigal, no se encontraba contagiada de la peste, sino de otra clase de enfermedad.

Ese mismo día el sueldo médico, pasó á minuciosa inspección por los suburbios de la ciudad no encontrando caso alguno que fuera ni aun sospechoso.

El señor Gobernador ha tomado con la niña contagiada que existe en este ciudad las más severas disposiciones. Así, pues, el caso único que existe se encuentra debidamente aislado, razón por la cual el contagio será muy difícil.

El doctor Toledo nos comunicó además, que la salubridad de la población es buena y que el samarpán va desapareciendo de una manera paulatina.

### HAZ DE NOTCIAS

#### Comercial

La señora María Menjivar ha vendido en Limón su hotel "Fonda y posada chilena" sito en la calle del Ferrocarril del Norte, al lado oeste del Mercado, al señor Luis Felipe Castillo Mora.

Los señores L. H. Nichols y R. E. White, han vendido sus Comisariatos de Jiménez y Guadalupe, con las cuentas activas correspondientes, al señor Fernando Golcochea.

#### Correo exterior

Mañana á las 8 a. m. se despachará correspondencia para Panamá, Antillas y América del Sur, vía Colón.

#### Ataque

En la mañana de ayer, á un caballero tuberculoso le dió un fuerte ataque de tos que muchas personas creyeron afirmativamente que se acercaba su muerte, tal era la sangre que arrojaba. El hecho ocurrió en la acera, frente á la Inspección de Enseñanza. Fué socorrido por varios transeúntes.

#### Accidente

En la mañana de antier cayó una niña de pocos años de edad en la Quebrada de los Arias, por el lado de la Soledad, y en muy poco estuvo que pereciera ahogada. La criatura es hija de la señora Mercedes Montalvo Marquez.

#### Fuñigado

Ayer lo fuñó por un empleado del Instituto de Higiene un carro del Ferrocarril de Costa Rica por la razón de haberse conducido en él á un niño atacado de tos ferina.

#### Un marido ejemplar

Hemos sido informados de que la policía ha llamado muy seriamente la atención á un caballero de esta ciudad, quien á menudo le da una mala costilla palabras tales que más de una vez la ha hecho quedar cama. La señora ha sufrido con paciencia y resignación los castigos, por temor á la vergüenza, pero un vecino que estaba al tanto de lo que sucedía, informó á un policía de lo que estaba ocurriendo.

#### Herido

De una manera casual sufrió ayer una lesión en una pierna el artesano José Silva. No es de consideración.

#### Reuniones

En la noche de antier celebraron reunión la Liga de Zapateros y la de Obreros. No se trataron en estas asuntos de importancia.

#### Aplicado

En la noche de antier lo fué, allá por el Rincón de Cubillos, un individuo de apellido Bogarín. Salíó con varias contusiones que no son de cuidado. El motivo: las malditas oraciones.

#### Inspección

En la mañana de ayer salió con dirección á las montañas de San Isidro de la Arenilla el señor Gobernador don Ricardo Mora F. El objeto de su viaje obedeció á la inspección de caminos y á varias obras municipales en ejecución por aquellos lugares.

#### Comunicación

Un obrero de los que trabajan demoliendo los mercados de la Soledad, cayó de una altura considerable donde se encontraba rumpiendo una viga con una hacha. En la caída se ocasionó varias contusiones que no son de consideración.

#### Junta de Caridad

Este centro pone en conocimiento de los señores encargados que tienen en arrendamiento nichos ó fosas en el Panteón de esta ciudad, y cuyo plazo está vencido, que si dentro de un mes no se presentan á hacer la respectiva renovación de una ó otra localidad, serán exhumados los cadáveres en ellos existentes y colocados los restos en el Ostrio General.

#### Cartas rezagadas

José María Olozaga, Jesús María Rueda,

Españolista Monge, Albert Furtwangler, Anita Durán, Anselmo Ramírez, Jesús Badilla (2), Vicente Salazar Pérez, Elvira Vargas, Cesrios J. Martínez, José María Cubero, Felipe Lobato Navarro (2), Perfecto García, Edmundo Ramos de Campos, Margarita de la Torre, Manuel Rojas, América García, Félix A. de la Torre (2), José Casiano Rojas, Higinio A. Ferrari, Elise Krosler, Enrique Quesada, Malaquias Mora, Hernández Santos K. Eugenio Calderón, Luisa Ch. de Cortez (2), Sabina Cruz v. de González, Telésfora Sánchez, María Rosal (2), Roberto Fernández Morales, Bernarín J. Estre, Damiana Rojas, Guillermo Miller, Joaquín Blanco, Florida Salazar.

Falsa alarma

En la Escuela de Fábulo N.º 1 ocurrió antier lo siguiente: Un escolar se presentó ante la Directora da aquel plantel con una herida en la cabeza que en su oído se encontraba atacada de toferina una niña hermanita suya. Como era natural, la señorita directora despachó al niño y dió inmediatamente cuenta de lo ocurrido a la autoridad correspondiente quien ordenó al Médico del Pueblo reconociera a la enferma. Del reconocimiento resultó que era falso el informe del escolar.

Efectos de la lluvia

Debido á la copiosa lluvia que cayó antier, se vino al suelo una pared de un solar, sito en la Calle 20 Sur. Esto ocurrió á las doce de la noche y fué tal el ruido que produjo la pared al caer, que los vecinos se llevaron un susto manifiesto.

Telegramas rezagados

De Turrialba, para Otilia Alfaro; de Limón, para María Madrigal; de Guápiles, para Joaquín Fallas; de Filadelfia, para Vicente Mora; de San Mateo, para Tomás Bajtijos; para Arturo para Juana Argüello; de Cartago, para Arturo de Tres Ríos, para Roberto Ulloa y Liberata Garró; de Juan Vilas, para Juan F. Cubero y Eloísa Arias Quirós; de San Rafael, para Pastor Hernández; de Siquirres, para Isabel Jiménez; de Santo Domingo de San Mateo, para Joaquín Mora; de San Antonio, para José J. Rojas; de Adriana, para Ana María Portocarrero; de Jesaro, para James Gilmour; de Tegucigalpa, para Fermín Fernández Mayorga; de Guatemala, para José María Rivas, Juan A. Sotomayor, C. Rollan y R. Fernández; de San Salvador, para Angel Alvarez y de La Ceira, para Ignacio Cárdenas.

Del Paraíso

Agosto 21.—En el "Haz de Noticias" de este periódico, se han publicado dos sueltitos con el mote de "Instrumentos" y "El Paraíso", pero en ninguno de los dos se ha hecho lo cierto de lo que por este pobre pueblo pasa.

Hace más de once días se dio la juventud de esta villa, entusiasta por el divino arte, vie no supliendo año por año á las diferentes municipalidades, que se establezca una clase de música con el objeto, más tarde, de organizar una filarmónica en esta villa y para servicio de la música. Con este fin se ha recibido siempre la negativa supretexo de no haber fondos disponibles para ello. Este año varios jóvenes han dado principio asistiendo á una clase de música y pagan de su propio peculio al maestro. Pero como hay pobreza en lo general, y no todos pueden hacer esto en lo particular, se dispuso para una filarmónica un personal suficiente para un concierto, con el fin de que se dispuso últimamente dirigirla á la Municipalidad con un escrito firmado por 27 jóvenes supliendo se les ayudara con unas pocas, unos instrumentos ó con algo, cualquier cosa. Mucho discutió el municipio en su siguiente sesión y, por fin, no hallando que resolver, se dejó para el día siguiente el asunto de gran trascendencia. Llegó la decida sesión y se dispuso: Ayudaries con G. 50 para que compraran instrumentos. Esta fué el 15 de julio, y en la última que celebraron (que no recuerdo la fecha) se distinguió el Procurador Sindico don Cefeirio Moya con un célebre escrito, pidiendo que se le ayudara con el siguiente ingranero á la Tesorería con G. 4,000. El tal escrito fué atendido cortemente y se revocó el acuerdo.

Es muy notorio que siendo el Paraíso una de las más grandes villas de esta República, no tenga filarmónica.—Corresponsal.

Revolución en el Paraguay

El Gobierno peleará hasta la muerte

Buenos Aires, 23.—Avisa un despacho de Formosa que los diplomáticos extranjeros, en Asunción, ofrecieron ofrecieron á Buenos servicios á fin de conseguir un arreglo entre el Gobierno y la revolución. Los Jefes de ésta ofrecen como sine quanon, la retirada de la Presidencia del señor Escarcra. Este no acepta, pero á su vez ofrece nombrar dos miembros de la oposición al Ministerio, pero tampoco se le acepta. Pasajeros que han llegado á Formosa cuentan que los revolucionarios ofrecieron al Gobierno una suma de 48 horas. Muchas de las familias más acaudaladas están emigrando de la Asunción, y se dirigen á la Argentina ó al Brasil. La guarnición de Asunción consta de 7,000 hombres. El Gobierno ha resuelto pelear hasta la muerte.

Furiosos

ataques de los japoneses sobre Puerto Arturo.

CONQUISTAN OTRA FORTALEZA

Chetú, 23.—Según noticias de Puerto Arturo que alcanzan hasta el 18 de este mes, los sitiadores han sido reforzados con 30 regimientos del ejército del general Oku. Se anuncia que los japoneses han tomado la fortaleza número 25, sita á una milla al Norte del Cerro de Ora. No intentan los sitiadores el asalto del promontorio de Las Fisalishan. Sin ala derecha conculque en la bahía de La Paloma. La guar-

nición de Puerto Arturo se calcula en 23,000 hombres. Esta fuerza defiende un territorio que abarca 12 millas. La primera batería de la bahía que se ha recibido de asalto es Puerto Arturo chico que está progressing un tremendo conflicto y que el triunfo tiende en la balanza. Chinos que salieron de Puerto Arturo aver cuentan que los japoneses, mediante desesperadas cargas, reforzados por un nutrido fuego de artillería colocada en Shucheyin y la bahía de Luis pasaron como una ola del Norte hasta la bahía de La Palma arrojando á los rusos de las fortalezas principales. Siendo aquí muy plano el terreno, los japoneses no pudieron pasar sobre él, á causa del tremendo fuego ruso que barría completamente la planicie. Se retirando al Norte, octava parte de una milla de la zona de fuego. Aseguran los chinos que los japoneses tomaron una de las más importantes fortalezas situadas en los cerros de Ytyahan á medio camino entre la costa occidental y el ferrocarril. Fué reñidísima la lucha que dió por resultado la toma de esta posición. Primeramente fué sometida a un bombardeo que duró 48 horas; después avanzó la infantería al asalto y sacaron á los defensores. A su vez la artillería rusa dirigió un nutrido fuego sobre el campamento de los japoneses también abandonarla.

Los navíos

rusos en Shanghai serán desarmados

San Petersburgo, 23.—Ha despertado la más viva satisfacción en los círculos oficiales y no oficiales, la noticia de la enérgica actitud adoptada por los navíos americanos en Shanghai. Serán desarmados, el crucero protegido Askold y el cazatorpedero Grozovoi. Comprenderá muy bien el almirante ruso que sería una locura desarmar estos navíos á batirse con la escuadra japonesa, que los espera fuera de dicho puerto.

Las evoluciones

del cazatorpedero americano en Shanghai

Shanghai, 23.—Dice el almirante Stirling que el viaje del torpedero americano Chuan-yeh á Shanghai, fué para llevar despachos oficiales. Sus movimientos no tenían relación alguna con la llegada del cazatorpedero japonés. La conferencia de los cónsules extranjeros, que se efectuó hoy, dió por resultado una exposición de los hechos auténticos relativos á los navíos de guerra rusos Askold y Grozovoi. La autoridad rusa se muestra indispueta para considerar de nuevo su negativa de cumplir con la demanda de la China, por el desarme de los referidos buques ó su salida del puerto.

Averías

de la escuadra de Vladivostok

Horrorosa descripción del combate

Vladivostok, 23.—Los cruceros Gromoboi y Rossia presentan una apariencia muy maltratada como resultado de un combate con la escuadra de Kamimura. Los cañones están desmontados y las lanchas destrozadas. En los casos hay enormes hoyos por donde puede pasar un hombre. Algunos de los proyectiles japoneses efectuaron curvas y caprichosas vueltas. Abordó el Rossia un buque ruso, pero al cooperar haciendo tiras de la ropa allí colgado por el borde no fué ni siquiera arrojado ni movidos los papeles y retratos colocados sobre una mesa de escribir en el mismo camarote. Una parte de las paredes del crucero fué empujada por el humo del fuego producido por la incineración de los cuerpos muertos. De los torpederos que se encontraban en la cubierta los actos de heroísmo durante las cinco horas de combate, pero la mayor avanzada pertenece al capitán Dabion del Gromoboi que permaneció en su puesto sobre el puente desde el principio hasta el fin de la jornada. Cuando fué herido en la espalda insistió otra vez en tomar el mando, un fuego fué cuando fué pero obedeciendo á las órdenes de sus oficiales se abrigó en la torre vigía. A unas había entrado cuando un proyectil alcanzó el pie de la torre, subió rozando la pared de acero hasta la tapa sobre salida y penetró por la claraboya, matando á un teniente y dos contramaestres é hiriendo el capitán Davich en la cabeza y pecho. De los torpederos se encontraban en la torre cuando se escapó. Como la nave quedara sin timonel, el capitán así como estaba herido, se arrojó hasta el timón gobernando el navío hasta que llegó otro contramaestre. Más tarde cuando supo que los tripulantes estaban desalentados porque él había sido herido. Por segunda vez Davich despreció la segunda amonición é insistió en que se ayudara á pasar por la cubierta hasta las casamatas, donde alentaba á los que servían los cañones diciéndoles: "Estoy vivo hermanos, sigan aplastando á los japoneses!" A bordo del Rossia, cuando el capitán Undreifff supo que de los veinte cañones solo tres estaban funcionando, se arrojó una mucha sangre fría de apilar los explosivos para hundir el navío. El capitán Berlinski fué muerto al principio del combate por un fragmento de granada que le alcanzó la cabeza. El teniente Molas también se distinguió. Una granada penetró al compartimiento donde él dirigía el fuego é incendió la cubierta sobre la cual estaba el torpedero ruso cargo. Esta fué la señal para un proyectil de ocho pulgadas de diámetro que esparció las cargas, causando una tremenda explosión que voió á los tripulantes en todas direcciones Molas fué tirado hasta la cubierta superior, cayendo afortunadamente sobre un montón de cadáveres, escapándose así de sufrir ser golpes. Una densa niebla de humo salió ra del compartimiento, pero como no hubo ni titubeó ni un instante pidiendo voluntario, se precipitó en medio de las llamas y logró apagar el incendio.

Como

se pelea en Puerto Arturo

Heroísmo de los contendientes

Liao Yang, 23.—Con cada informe que se recibe de Puerto Arturo, se maravilla más tanto

por la persistencia de los japoneses, como por el heroísmo de los defensores. Los japoneses gastan vidas con espantosa prodigalidad con la esperanza de que se reciban sus propias ruinas. Desde que se dió principio al sitio, han perecido 28,000 japoneses. La explosión de una sola mina aniquiló á 600 seres humanos. Después de este combate, Stoessel recibió 2,000 rifles. El enemigo no ha alcanzado aún nuestras baterías de la costa que permanecen aún fuera del alcance de sus cañones, pero han causado daños al dique de construcción de la estación del ferrocarril. Los ingenieros enemigos se han dividido en secciones en la ciudad de Puerto Arturo, á fin de hacer más eficaz el bombardeo. En esta obra están recibiendo valiosa ayuda de un ingeniero chino que acaba de desartarse de la plaza. Por término medio los japoneses disparan 800 proyectiles diarios. El bombardeo continúa día y noche.

Construcción del Shamrock

Glasgow, 23.—Sir Thomas Lipton ha estado negociaciones con Senty por la construcción de Shamrock torpedero. Las negociaciones se basan en la condición de que Mr. George L. Wilson acepte la comisión de hacer el diseño del nuevo yate destinado á competir por la copa americana.

Vapor ruso al servicio del Japón

Nagasaki, 23.—El vapor ruso Sangoo arribó á esta hoy. Este buque fué hundido por los rusos al principio de la guerra cerca de Chemulpo, á fin de evitar que cayese en poder de los japoneses. Estos lo han puesto á flote y pronto estará listo para el servicio.

El bombardeo de Puerto Arturo

Actitud de Kuropatkin

LA ESCUADRA FANTASMA DEL BALTICO

San Petersburgo, 23.—Contiada día y noche el bombardeo á Puerto Arturo. Son enormes las bajas por ambas partes. El crucero ruso Diana cuyo paradero fué motivo de mucha especulación, se encuentra en el puerto de Saigoo esperando el momento oportuno para dirigirse á Vladivostok. En vista de que los japoneses han despachado al Norte grandes refuerzos para el ejército que está sitiando Puerto Arturo, Kuropatkin, que tiene á su disposición 140,000 hombres, se aprovechará de la primera oportunidad para atacar á los japoneses. En caso que no tuviese éxito, se han hecho todos los preparativos para retirarse á Harbin, y si por el contrario la victoria coronase la empresa, marchará inmediatamente al socorro de Puerto Arturo, cuya plaza se calcula podrá resistir por dos meses más. No se cierta la noticia de que ya se ha arrojado la flota del Báltico como se anunció anteriormente, no puede zarpar antes del 14 del mes de Setiembre ó según el estilo ruso 12 de 8-tiempre. Opinan los peritos que sería mucho mejor si la flota zarpara más tarde á fin de llegar á lejano Oriente en la primavera. Sin embargo se ha acordado despacharla más temprano debido al sentimiento popular que se está mostrando muy impaciente.

Los americanos

no intervendrán en la neutralidad de la China

San Petersburgo, 23.—La noticia que se acaba de recibir de Washington de que la Secretaría de la armada niega enfáticamente que se haya dado orden á los navíos de guerra americanos de prestar su auxilio para mantener la neutralidad de la China, ha enfriado mucho el entusiasmo que produjo la noticia que se recibió anoche. La Secretaría asegura que los navíos americanos no tienen ni instrucciones de defender la neutralidad de la China, ni de intervenir con los navíos de guerra japoneses.

Vandalismo

de un cazatorpedero ruso

Shanghai, 23.—Las declaraciones dadas ante el tribunal naval de ésta demuestran que el bombardeo y hundimiento del vapor Pipsang por los rusos fué un acto de gratuita destrucción. Se ignora el nombre del cazatorpedero que cometió este acto de vandalismo. El vapor hundido no dió absolutamente ninguna procaeción. Seguía el acostumbrado rumbo de New Chwang á Chetú y todas sus luces araban claramente. Encontrábase á su bordo 7 europeos y 83 chinos. Salváronse todos los europeos y 69 chinos. Fueron heridos 9 chinos y 3 fueron muertos.

Submarinos

franceses á Vladivostok

La escuadra fantasma del Báltico

Londres, 23.—Avisa el corresponsal del Daily Telegraph en Bruselas, que se han despachado á los individuos de mar tierra, tres submarinos franceses del tipo Dauphin.

Tripulantes rusos

Hongkong, 23.—Procedente de Wei Hai Wei, arribó á este puerto la nave almirante británica Humber, trayendo á su bordo 65 tripulantes del cazatorpedero ruso Bueck que fué varado en Yong Cheng, situado al Suroeste de Wei Hai Wei.

Horrorosa tempestad en San Jerónimo

EXTRAGOS OCASIONADOS

Alarma de los habitantes

Caía la tarde del sábado próximo pasado. Un ligero viento Norte acompañado de una débil lluvia y el fuerte retumbo del trueno que estaba á no muy larga distancia del pueblo fué

el aviso de que estaba próxima á estallar una fuerte tempestad. Esto fué lo suficiente para que la intranquilidad llegara á aquellos tranquilos moradores. Corrían las horas y por grados iba aumentando la lluvia y el viento soplaban con más fuerza y tesón. Los rayos se sucedían de una manera asombrosa. Los animales que en las calles tranquilamente pastaban buscaron refugio y abrigo en los corredores de las casas y bajo los aleros de las mismas. Desde allí daban desconsoladoras balidos que aumentaban el pánico de aquellos moradores.

A la media noche la tormenta arreciaba con mayor intensidad y á menudo se oía el ruido producido por el caer de árboles heridos por el rayo.

El miedo y terror se apoderó en esos momentos de los vecinos y muchos de ellos abandonaron el pueblo yéndose á refugiar á caseríos próximos, jamás á las 4 de la mañana del día siguiente la tormenta había cesado.

Las calles del pueblo presentaban un aspecto desconsolador.

La fuerte corriente de las aguas habían ocasionado serios daños en las cercas y muchas de éstas habían sido echadas á tierra. A cada paso se veían troncos de madera y planchas de zinc que el viento arrancó de las techumbres de las casas.

Las cenerteras sufrieron graves daños y las pérdidas son considerables.

No hubo desgracias personales. Dieron los vecinos que si bien es cierto que los vientos por aquellos lugares son bastante crudos, jamás habían visto tormenta tan terrible que haya causado tanto daño.

Habla

el ex Ministro de Relaciones Exteriores de Panamá

"La Estrella de Panamá" de antaño, 23 de agosto, publicó el siguiente artículo del ex Ministro de Relaciones Exteriores de la República istmeña:

"Ha cuatro días que persona amiga me impuso de que "se decida" que yo, en la época en que fui Ministro de Relaciones Exteriores, había celebrado un Tratado perjudicial á la República, y dió por contestación que aquella falsedad no merecía los honores de una explicación. Continué tranquilo porque suponía que ninguna persona me tanamente sensata creería semejante absurdo; pero el rumor ha ido creciendo y cedo á la indicación de varios sujetos que estiman conveniente que desmitia la calumniosa imputación, á fin de que el público no sea engañado con especies tan absurdas como lo es la de que yo ajustara un tratado secreto cediendo soberanía sobre el Istmo al Gobierno americano.

Como Ministro de Relaciones Exteriores, yo no podía celebrar Tratado alguno sin que la Junta de Gobierno, compuesta de "todos sus" miembros, me autorizara para ello; pero ni la Junta dió jamás tal autorización, ni yo he celebrado Tratado con el Gobierno americano de ningún género. Con ese Gobierno no ha habido, hasta la disolución de dicha Junta, más Tratado que el de 18 de noviembre de 1903, sobre Canal.

En el falso supuesto de que yo hubiera celebrado algún Tratado, como maliciosamente se dice, ese Tratado tendría valor aunque lo hubieran autorizado y aprobado dos de los miembros de la Junta de Gobierno, porque, como es sabido, eran tres las personas que la componían. Además, de ese Tratado hubiera habido indispensable necesidad de dar cuenta á la Convención para que lo aprobara ó no. Pero ¿gen dónde está el tal Tratado? En ninguna parte, porque él no existe. Bien pueden gentes malvosas decir que yo he asesinado á un hombre y aun designar el sitio, la hora y el arma con que ejecuté el supuesto delito; pero si no hay tal hombre muerto, ¿de qué servirá tamaña imposición sino para exhibir tristemente á sus autores? Eso sucede con la malévola especie de que yo celebré un Tratado secreto sobre Canal, con la sola aquiescencia de uno de los miembros de la Junta de Gobierno.

Estoy muy dispuesto á satisfacer sobre el particular cuantas preguntas se me hagan por personas conocidas, como que ni en mi vida pública ni en la privada tengo nada que ocultar.—Panamá, agosto 22 de 1904.—F. V. DE LA ESPRIELLA."

Regreso

del licenciado don Alberto Pacheco

Viene acompañando al Ilustrísimo señor Junquillo

Ayer tarde regresó á ésta el Secretario de la Legación de Costa Rica en Panamá.

A propósito de su venida, "La Estrella de Panamá" del lunes de esta semana, dice:

"En el viaje que Su Señoría Ilustrísima el Obispo de Panamá hace hoy á

Costa Rica, con el fin de consagrar al Obispo electo para aquella Diócesis, Presbítero doctor Stork, hemos sabido que será acompañado por el Secretario de la Legación de Costa Rica doctor don Alberto Pacheco...

Este acto de cortesía ha sido inspirado por el Jefe de la Legación costarricense, así por las altas consideraciones a que es acreedor Monseñor Junguito como por las simpatías muy sinceras que abraja por la República de Panamá...

Predicción halagadora

Costa Rica y Panamá

unidas por ferrocarriles

"Panamá, lunes, Agosto, 22.—El Coronel John Bidlake, rey del asfalto en Colombia, ha seguido viaje en la Mala Real para Puerto Limón. El Coronel Bidlake posee grandes intereses en varias Repúblicas suramericanas...

La llegada

del Obispo Junguito

Encuentro con la comitiva en Peralta El Obispo en Cartago

RECIBIMIENTO EN SAN JOSE

Ayer a las 9.30 a. m., partió de esta ciudad, en tren expreso, la comitiva que fué a recibir al Obispo de Panamá, Ilustrísimo señor doctor Javier Junguito...

La comitiva se componía de un representante del Gobierno y de varios sacerdotes que representaban al Clero. El señor don Faustino Viquez fué el encargado de recibir al distinguido huésped...

acompañada a los delegados, gran número de sacerdotas y de personas que habían sido previamente invitadas.

En Cartago hizo una parada el expreso, y varias otras personas y miembros del Clero tomaron el tren a Peralta.

En Juan Vías paró el tren media hora y allí se sirvió el almuerzo. Luego se prosiguió el viaje.

La comitiva arribó a Peralta a eso de las 12 m. y allí hubo que esperar la llegada del tren que conducía al Obispo, a su secretario de viaje el Padre Jaen y al General don Santiago de la Guardia.

Algunos sacerdotes habían ido hasta el puerto de Limón a recibir a Su Señoría Ilustrísima.

Todas las personas que esperaban en la estación de Peralta, estaban ansiosas de que llegase pronto el tren y una vez que se divisó, todos corrieron a su encuentro, deseosas de recibir al señor Obispo. Una vez que el tren llegó, el señor Viquez fué presentado al Ilustrísimo señor Junguito como representante del Supremo Gobierno...

El carro expreso fué unido al tren de la comitiva y continuó el viaje hacia esta capital.

Al llegar a Cartago, en la estación había un gran número de personas esperando el tren. Las campanas de todas las iglesias comenzaron a dar alegres repiques en cuanto se divisó el tren que se acercaba.

Pero donde verdaderamente se le preparaba una gran acogida al doctor Junguito, fué en esta capital. La Estación del Ferrocarril se encontraba repleta de las principales personas de nuestra sociedad, quienes se apresuraron a saludar afectuosamente al distinguido huésped.

El Vicario General, Presbítero doctor don José Zamora, estaba allí para darle la bienvenida en nombre del doctor Stork.

Afuera de la Estación había un gran número de personas que bloqueaban la salida, y la policía tuvo que abrir paso para dirigir al Obispo a un carruaje presidencial que lo esperaba. Lo saludó

a nombre del señor Presidente de la República, el primer edecán, coronel don Alejandro Aguilar, quien le ofreció el carruaje. Y acompañado del licenciado don Alberto Pacheco, Secretario de la Legación costarricense en Panamá, don Faustino Viquez y del señor Vicario, fué llevado al Palacio Episcopal, en cuya puerta le esperaba el doctor Stork.

En las inmediaciones del Palacio había gran cantidad de personas.

Monseñor Junguito es de aspecto muy distinguido é inteligente. La impresión que ha causado a todas las personas que le han conocido, es excelente; y los que han tenido ocasión de tratarle hacen de él calurosos elogios.

EL NOTICIERO saluda respetuosamente al ilustre Pastor y a su Secretario y desea que su permanencia entre nosotros les sea muy grata.

INTERESES GENERALES

Para que el público JUZGUE

San José Costa Rica, agosto 22 de 1904.—Señor don Enrique Ugalde.—Pte.—Muy señor mío: Como para su uso personal usted usa muebles fabricados en mis talleres y conoce por lo tanto la calidad del artículo, ruego se sirva decirme, autorizándome para hacer de su juicio el uso que me convenga, qué concepto le merecen esos trabajos en sí y en relación con los muebles que se venían introduciendo al país, en cuanto a calidad, precio y gusto...

Señor don Jorge Morales Bejarano. Pte.—Muy señor mío: En contestación a su anterior, debo decirle: que estoy muy satisfecho de los muebles que usted me ha trabajado en sus talleres, y que los concepto muy superiores en calidad, precio y buen gusto a los importados al país por negocio.

Puede hacer de la presente el uso que le convenga.—De usted atº servidor. Enrique Ugalde.—San José 22 de agosto de 1904.

Señor don Tomás Povedano.—Pte. Muy estimado señor mío: Ud. que ha visitado mi Fábrica y Almacén de Muebles y que conoce la calidad de artículos que de ahí salen, creo que se ha formado concepto acerca de él.

Si no tiene inconveniente, le ruego se sirva exponerme por escrito, imparcialmente, para el uso que de su opinión me convenga ese concepto, y si merece ya por el país mismo, por su industria, ya por el número de obreros que ahí tiene trabajo, apoyo decidido por parte de las leyes del país. Soy de Ud. muy atto. S. S., Jorge Morales Bejarano.

Señor don Jorge Morales Bejarano. Estimable señor: La organización é importancia de su Establecimiento, el laudable ejemplo que ofrece a Costa Rica, la tendencia artística que trata usted de imprimir a las obras que en él se producen, procurando conciliar lo útil con lo agradable, el adelanto que se nota en ellas de día en día, y el beneficio que con su sostenimiento reciben tantas familias de laboriosos é inteligentes obreros; todo ello son causas que lo recomendarían y lo hacen acreedor al más entusiasta aplauso. Reciba usted el muy sincero, que gustosísimo lo envío su afmo. atto. y S. S., Tomás Povedano.

AVISOS DEL DIA

SEIS MIL COLONES

Se dan á seis mil colones en junto 4 por partes, á largo plazo. Informes: Este diario 6 J. D. G., apartado de Correo número 144. Agosto 21. 6 v.

JARROZ A 4 50 QUINTAL

Un extranjero hablando correctamente castellano, tenedor de libros, muy al corriente de la venta al mostrador, desea conseguir una colocación. Ninguna exigencia. Se haría cargo de contabilidad, repuntó ó grandes inventarios etc. á precio muy módico. Dirigir la correspondencia á R. P., apartado 458. Agosto 24. 4 v.

SE VENDE

Un piano de cuatro octavas, en buen estado y á tono de cuersta. Es adecuado para serenatas ó estudios de niños. Pueden verse en mi nueva casa de habitación avenida 7ª Oeste, número 356, frente al Palacio de Justicia. Agosto 25. 3 v.—Pedro Calderón Navarro.

LA CONFIANZA

o.—CASA DE PRÉSTAMOS.—o Avisa al público que por renuncia hecha de la patente de prestamista ha clausurado el negocio por consiguiente no hace operaciones de empeño ni de prótoga.

Al mismo tiempo hace saber que los días 8 y 10 de octubre del corriente año de 1.65 de la tarde y en el local de la indicada casa de préstamos se celebrará el remate de las prendas que no hayan sido retiradas. Por poder de M. Borrell, Agustín Solá. Agosto 25. 6 v.

AVISOS ANTERIORES

TEATRO NACIONAL

Gran función de gala para el sábado 27. "María de los Angeles", "El Rato" y "Agua Mansa". Magnífico elenco. Agosto 24. 4 v.

MADERAS DE SAN MATEO

En el depósito de maderas situado 50 varas al Norte de la escuina de la casa del doctor Duran, se vende tabillonero de pochote de seis pulgadas por metro C. 100, y tablilla también de pochote á... C. 0.85. Agosto 24. 15.

Ernesto Martin

Abogado y Notario

Bufete, calle 22 Norte, frente á la Gobernación Agosto 18.

BUEN NEGOCIO

Autorizado por la casa "E. Chaló y Compañía", en liquidación, vendo una fina escuina en el Mesón de Grecia, en la provincia de Alajuela, en Costa de 30 manzanas, 6 sean 69 hectáreas, 88 áreas y 98 centésimas; tiene 35 manzanas de café en buen estado, 10 manzanas de caña de azúcar en mal estado y el resto de ella dedicado á potrero. Hay en la finca un regular hato de ganado, casa de habitación y dos galpones; y queda á quince minutos de la población de Grecia.

Ofre proposiciones, que serán al contado, hasta el día 19 de Setiembre del año en curso.—San José, 5 de Agosto de 1904.—F. AGUILAR B.—15 v. at.

CASAS

Se alquila una casa escuina á 200 varas del Mercado, en la calle del Tranvía, propia para establecimiento ó para una familia grande; tiene luz eléctrica y dos patios. También otra en 65 colones, cómoda é higiénica. Manuel Soto. Agosto 23.—11. S. O.

PINCA DE CAFÉ

Se vende en condiciones favorables para el comprador una fina caña de cincuenta manzanas de tierra con buena casa de habitación: situación en el barrio de San Rafael de Tres Ríos. Para más pormenores entenderse con Osbaldo Odio Julio 26. 16 v. at.

CONTABILIDAD — Y — TENEURIA MODERNAS

Se necesita una persona que pueda enseñar Contabilidad y Teneuría de libros de los sistemas más modernos y complicados. Se prefiere si ha practicado en ferrocarriles ó empresas de negocios ramificados.

Puede dirigirse á esta oficina la persona que reúna esas condiciones y que esté dispuesta á pasar dos meses en el campo. Agosto 18. 10 v.

AVISO

Habiendo tenido noticia de que mi firma ha sido falsificada en pagarés, hago saber, que con excepción hecha de unos pagarés que tengo en el Banco Anglo como endosante, no tengo absolutamente ningún pagaré firmado, ni como endor, fidor ni endosante y que los que aparecieron así son falsificados. Agosto 18. Jaime G. Bennett 15 v.

50 vaquillas de tres años de edad de raza "Holstein" acostumbradas á sitios, manzanas y magníficas lecheras. Tienen tres cuartos de la raza ya apuntada. De las vaquillas la mitad son paridas y la mitad habilitadas. Vendo también un toro nuevo de la misma raza. Para precio y condiciones entenderse en esta ciudad con don Alberto Moreno y en Esparza con don Clodomiro F. Castillo. Agosto 14. 10 v.

CRONICA

Funerales

El jueves próximo, 25 de los corrientes, á las 8 y media de la mañana, se celebrarán unos funerales en la Iglesia Parroquial de Nuestra Señora del Carmen, por el tercer aniversario del fallecimiento de la que fué doña María de la Concepción Pujol Fornéz de Linlín. 3 v.

Generoso ejemplo

Digno de imitarse es el del señor Walter J. Ford, quien ha obsequiado al Polo Club con \$ 300 para ayudar á ese simpático centro á festejar á sus compatriotas que vienen á disputar al club de San José, la hermosa copa que Mr. Holt Green, administrador del Tranvía, ha obsequiado para el partido que en los matches del 15, 18 y 25, resulte vencedor.

Pérdida

Ayer á medio día perdió la señora doña Juana Ramirez, la suma de \$ 114 en papel moneda. Por más que se buscó el dinero no se le pudo encontrar.

De Limón

De Limón llegaron antier siete peones, todos atacados de calenturas intermitentes. Cuentan éstos que en Zent, está muriendo mucha gente á causa de la fiebre.

Huro

Una sirvienta hurtó á su patrona, señora Benigna Ramos, un pañolón de seda que valía treinta y cinco colones.

Pérdido

La señora María Antonia Rojas se ha presentado á la policía dando parte de habérsele desaparecido de su hogar, el domingo en la tarde, un niño que tenía en calidad de entregado llamado Gregorio Frias.

Conato de robo

Los ladrones intentaron penetrar en el establecimiento "La Concordia" fracturando una puerta. No lo consiguieron porque fueron sorprendidos.

Pedidos

En vista de que la Junta de Educación de esta ciudad está dando á las escuelas todos los ensayos que necesitan varios directores han hecho pedidos de consideración. Solamente para la Escuela Superior de Varones se mandaron útiles por valor de más de \$ 200.

Filarmonía de Guadalupe

Por teléfono se pidió de esta oficina, y por encargo del Polo Club, la filarmonía de Guadalupe para que amenizara el último match que tuvo efecto el domingo antepasado y el señor Jefe Político de allí nos contestó que no era posible que pudiese venir la pequeña banda de música, porque hacía días se había disuelto. Así consignamos la noticia en nuestro número del 13, é hicimos ver que era una lástima que la referida filarmonía no existiera ya en el vecino pueblo. Peridóico en mano, se acercó a nuestra oficina uno de los munícipes de aquel lugar don Nicolás Zeledón, y nos dijo que no era cierto que se hubiera disuelto la filarmonía. Que muy al contrario, el Municipio la estimaba como siempre, suministrándole toda clase de recursos; que actualmente está bajo la dirección de don José Rafael Soto.

Casi hay una desgracia

Al acercarse á la Estación de La Gloria el tren que conducía al Obispo Junguito y á su comitiva, se atravesó en la línea una mujer que conducía de la mano á un niño. El maquinista dió silbidos de alarma y trató de detener el tren. La mujer se atarantó un poco y estuvo en un tris el que fueran multada ella y el niño.

Regalo

Debido á que la Municipalidad regaló á la Iglesia de La Soledad la baranda de hierro de los mercados de La Soledad, la Junta Edificadora de aquel templo ha dispuesto quitarla de aquel lugar y guardarla hasta que pueda instalarse en lugar conveniente.

Mordido

En la mañana de hoy fué presentado en la Agencia 1ª Principal de Policía el menor Carlos Muñoz, quien fué mordido por un perro de propiedad de Natividad Rojas. Ea autoridad de Policía ordenó matar al animal.

Tosferina

Noos informan que en la manzana que está por detrás de la iglesia de Doloresa hay un caso de tosferina y que lo tienen oculto. No sabemos á ciencia cierta en cuál casa está el enfermo pero cumplimos con nuestro deber al llamar la atención de los Jefes de la Sanidad, Pública.

Ayer vimos al doctor Toledo en la Estación del Atlántico y nos contó que iba á dejar allí á una niña con tosferina; iba ésta con rambo á Turrialba. Suponemos que sea la de don Luis Matamoros, porque en el mismo carro vino á este señor. Somos de opinión que en los trenes ordinarios no se deben conducir los atacados de esa enfermedad.—De "Las Noticias".

De Heredia

¿Cuándo se resolverán las solicitudes de pensión de los pobres viejos que sirvieron en las campañas de 1856 y 1857, presentadas al Congreso desde el principio de las sesiones?

Muchos de esos infelices hombres están ya muriéndose de enfermos y de necesidad.

Bueno es que esas bases de la Patria no se dejen caer descuidadas.—X.

Pez que salió rana

Desde hace días venía notando la dueña de una casa de huéspedes, cerca de Trenton, New Jersey, que su mejor vaca no daba tanta leche como antes, no sabiendo á qué atribuir la escasez. Los huéspedes, en quienes recaían los efectos, protestaban y hablaban de ir.—"Esperen á mañana—les dijo ella—para entonces sabré quién ordeña mi vaca." En la noche del domingo sacó la vaca del corral y puso en su lugar un enorme toro bravo. Poco antes de amanecer el lunes, un ruido espantoso en el corral, acompañado de lastimeros gritos, despertó toda la casa. Bajó gente al corral y aclaró el misterio. Un hombre yacía por el suelo, y gracias á que se le pudo sacar vivo. Era un italiano, que ahora está en un hospital con dos costillas rotas y otras contusiones de pronóstico reservado. Cuando los amigos le preguntan:—"¿Qué te pasa Domenico?" responde invariablemente:—"¡Oh, quella vacca maledicta!"

# “LA CONFEDERACION”

## Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871—OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1.000.000 RESERVA \$ 8.127.710 —SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34.609.831.00— Sobrante \$ 651.134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tiley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

— APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Calle 19 N.

## Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

SI QUIERE UD. VER UNA MAQUINA PERFECTA MOVIDA ELÉCTRICAMENTE, CONCURRA AL TALLER DE

**JORGE MORALES BEJARANO**—FABRICANTE EN MUEBLES

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n° 531.—

Abril 23.

## LINEA

## Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

“SIBERIA” “ALLEGAHNY” “SARNIA” “ALTAI” y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores “SIBERIA”, “SARNIA”, y “ALTAI” tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SENOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. **LOUIS WICHMAN** Agente: Limón 5 de enero, de 1904.

## Zapatería italiana de

**ANTONIO CARBONI**

CALLE 18 NORTE Y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, á precios que no admiten competencia. Calzado de toda selase y formas, clavado y cocido, hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—San José, junio 18 de 1904.

## Jabonería de Limón

Unicos agentes, Lindo Bros. Blanco de Marsella, Veta azul, amarillo y negro, sistema inglés. Pidan muestras á J. Gil. Limón, Costa Rica: Julio 20.

**Heno fresco** bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballeriza frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26. 3m

**AVISO** Se pone en conocimiento de los deudos ó encargados que tienen en arrendamiento nichos ó fosas en el panteón de esta ciudad, y cuyo plazo está vencido, que si dentro de un mes, no se presentan hacer la respectiva renovación de una ú otra localidad, serán exhumados los cadáveres en ellos existentes, y colocados los restos en el Osario general. Agosto 24. 1 m.

### SERVICIO DE COCHE

**FUNEBRE EN CARTAGO**  
Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de Cr. 35-40 siempre que á ellos se les compre un ataud cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compren á los señores Arias & Baldares el ataud, tienen derecho á usar el coche, pero pagando Cr. 50-60. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaria de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19. 1 año.—Félix Mata.

### AVISOS ECONÓMICOS

Se vende una máquina de escribir “Hammond” en perfecto buen estado. Informes en la oficina de Walter J. Ford. Agosto 17. 5v.

Máquina de coser. Se vende una marca “Singer”, modelo reformado, en perfecto buen estado. Informes en EL NOTICIERO. Agosto 16. h. s. o.

Casas. Se alquila una casa de alto cómoda, con servicio arriba y abajo y con instalación de luz eléctrica, por Cr. 50 al mes, frente á la Iglesia de la Merced, y otra, también cómoda y con luz eléctrica, en los bajos de la casa de alto de don Manuel Soto por Cr. 40. Entenderse con don Manuel Soto. Agosto 11. h. s. o.

Se alquila, manifiesta en las inmediaciones de San José, con casa, cafetal, potrero y terreno, cultivo con abundante agua de riego y excelente para huerta. Informa su propietario Victor Zúñiga ó Dr. Zúñiga, Botica Americana. Agosto 14. 10v.

Deséase casa pequeña para dos personas, céntrica y decente, con buena vecindad y de 25 á Cr. 30. Paga segura. Dirigirse apartado correo 169. Agosto 23. 10 v.

Se desea comprar negocio pulpería y taquilla esta ciudad de tres á cuatro mil pesos de costo. Se pagará mitad al contado y resto plazos convencionales. Informar esta oficina. Agosto 23. h. s. o.

Se perdió en Curridabat potrero 2 años de edad, 80 cillos carato, patas blancas, con número 2 lado montar. Dá gratificación por informes sobre paradero, Joaquín Pérez, en Curridabat 6 en esta ciudad. Agosto 23. 10 v.

Volanta.—Se vende una en buen estado y á precio módico. Informes 8ª Avenida Oeste, número 145. Agosto 23. 10 v.

Dinero. \$ 20.000 se colocan á menos de uno por ciento, con hipotecas de primer orden Casilla N° 414.

Se vende una pulpería con taquilla en buen punto. En esta oficina informarán. 10 v. Agosto 18.

Vendo un solar barato, pero al contado, sito en la calle que de la plaza de la Doctoresa conduce á la real vía á Desamparados.—Manuel Dengo. Agosto 18. 10 v.

Se desea comprar una máquina de hacer candelas de esperma. Dirigirse con toda clase de datos á esta oficina. Agosto 23. 10 v.

Casa pequeña, aseada, \$ 50, seca y con buena vecindad, se desea para matrimonio solo. Informes en esta oficina ó escribir al apartado 311 Agosto 23. 10.

### AL PUBLICO EN GENERAL

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS. Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Frias, C. rujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alfaro. Calle del Tranvía. Junio 23.

**LEGITIMA LEMAITRE**  
Fósforo natural orgánico asimilable.  
GRABEAS Y GRANULADO  
**El fósforo es la vida!**  
Desordenes de la Nutrición. Anemia. Cirosis. Raquitismo. Extemación física é intelectual. Neurastenia. Diabetes. Embarazo. Lactancia. Crecimiento paucoso. Convalecencias. Debilidad sexual. Fostaturia. Impotencia.  
**Tuberculosis**  
Afecciones pulmonares  
Gracias á Inyección hipodérmica.  
**LEGITIMA LEMAITRE**  
QUAYACOLADA  
PARIS, 12, R. Vavin. Se vende en todas las farmacias.

## Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TELLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

## JARDINERIA ARTISTICA DE ANDERSON HNOS

ENTRE LA CASA DE DON MAURO FERNÁNDEZ Y EL PARQUE NACIONAL

LA PRIMERA Y MEJOR SURTIDA EN CENTRO AMÉRICA

Invito á mi numerosa clientela y amigos á visitar mi jardín y ver las grandes mejoras y el nuevo surtido de plantas y flores, GRANDES PALMERAS, ARBOLÉS FRUTALES Y DE ADORNO, CONIFERAS, ROSALES, cantidad numerosa de CLAVILES y otras flores. Trabajos artísticos nuevos. Todos los trabajos artísticos son ejecutados por mi personalmente. Los trabajos de Floricultura, construcción de parques y jardines y cuidados de éstos son siempre ejecutados por mis mejores empleados [lo mejor que tiene Costa Rica en este ramo] bajo mi dirección. En San Pedro del Mojón [finca La Paulina] tengo una gran plantación á disposición de mi jardinería. La jardinería Artística tiene la vista más bella de San José, es un lugar propicio para recreo y cuenta hace **10 años** con la clientela de las familias más distinguidas de país.—Tengo planos para parques, jardines y decoraciones de casas. Precios baratos. También vendo canarios.—ALFREDO ANDERSON. Julio 20.

## Gratificación

Se dará una gratificación al que me dé razón del paradero ó me presente una vaquilla que debe haber parido ya, negra, cacho cangreja, marcada con LL y que se me perdió del sito “El Aguacats” en Abril próximo pasado.—LEON LEON.—Curridabat, Agosto 25 de 1904.